DIARIO DE SESIONES CÁMARA DE REPRESENTANTES DE PUERTO RICO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

DE LA VIGÉSIMA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL GOBIERNO DE PUERTO RICO



SESIÓN ESPECIAL PADRES DE VALOR

JUEVES

12 DE JUNIO DE 2025 DÍA ÚNICO

Transcurrido el receso se reanuda la sesión bajo la presidencia del señor Méndez Núñez.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muy buenas tardes a todos y a todas. Voy a pedirles que ocupen sus bancas a los compañeros legisladores, los invitados especiales. Los asesores si están presentes en el hemiciclo de la Cámara de Representantes, que ocupen los laterales. Estamos listos para comenzar esta sesión especial en honor a los padres.

Muy buenos días a todos y a todas. Hoy es jueves, 12 de junio del año 2025, son las once y treinta y seis de la mañana en la celebración de esta sesión especial *Padres de Valor* que vamos a comenzar en este momento.

Señor Portavoz Torres Zamora.

SR. TORRES ZAMORA: Buenos días, señor Presidente y a todos los compañeros que se encuentran en sala, a todos los invitados aquí en el hemiciclo y a todas las personas que nos acompañan, familiares en las gradas, en televisión, en las redes sociales. En este momento, señor Presidente, solicitamos que pasemos a la invocación a cargo del Pastor Josué Carrillo. SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Adelante.

INVOCACIÓN

SR. CARRILLO: Saludos y muchas felicidades a todos los padres.

Dice el Salmo 127, Nueva Traducción Viviente, versículo 3 en adelante: "Los hijos son un regalo del Señor, son una recompensa de su parte. Los hijos que le nacen a un hombre son como flechas en manos de un guerrero. ¡Que feliz es el hombre que tiene su aljaba llena de ellos! No pasara vergüenza cuando enfrente a sus acusadores en las puertas de la ciudad".

Diario de Sesiones Cámara de Representantes 12 de junio de 2025

Oremos:

Padre Eterno, Dios Poderoso, nuestro protector, nuestro Abba, nuestro cuidador. Hoy te damos la gracias a Ti por la vida de grandes hombres, padres a quienes hoy en este hemiciclo honramos por su valor y su esfuerzo al enfrentar grandes retos como el de la paternidad. Gracias por su vida, por su dedicación y por su entrega. Gracias Señor porque hoy tenemos un mejor país por padres como ellos. Hoy te pedimos a Ti que les bendigas y les guardes, que hagas resplandecer tu rostro sobre cada uno de ellos y que siempre les des paz. Esto lo pedimos a Ti Padre en el nombre de tu hijo Jesús y lo creemos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Señor Portavoz Torres Zamora.

SR. TORRES ZAMORA: Señor Presidente, en este momento solicitamos se deje sin efecto las reglas que apliquen para la sesión y se permita a los fotógrafos entrar al hemiciclo, ¿verdad?, y los canales de televisión para hacer las tomas correspondientes.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Se permite a los fotoperiodistas poder entrar al salón del hemiciclo de la Cámara de Representantes, recordando siempre, que no se pueden realizar entrevistas a los miembros de la Cámara.

SR. TORRES ZAMORA: Señor Presidente.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Señor Portavoz.

SR. TORRES ZAMORA: En este momento con motivo de esta sesión especial en reconocimiento a los Padres de Valor que hace la Cámara de Representantes de Puerto Rico, usted como Presidente y nosotros los Representantes para las personas que estamos homenajeando quiero dar comienzo leyendo la lista de los invitados que tenemos aquí, que los compañeros, ¿verdad?, han invitado para esta sesión.

Comienzo con el compañero Representante por Acumulación, Denis Márquez Lebrón quien tiene a Luis Domenech Sepúlveda, un aplauso por favor. Es para mí un placer tener de invitado junto a mí a Charlie Justino Lugo y también le dedico la sesión al señor Ernesto Santos Santos que no ha podido llegar. La compañera Lisie Janet Burgos, se lo dedica a Pedro Montañez Serrano. La compañera Tatiana Pérez Ramírez, se lo dedica a Jimmy Pérez Barbosa. El compañero José (Che) Pérez, se lo dedica a Joel Brens Aquino. La compañera Swanny Vargas Laureano, se lo dedica al doctor Jeovhanni Nieves Rivera. El compañero Representante Gabriel Rodríguez Aguiló, se lo dedica a Luis Torres García. La compañera Lourdes Ramos, se lo dedica a Yamil Laceaga Távarez. El compañero Ramón Torres Cruz, se lo dedica al alcalde de Vega Baja honorable Marcos Cruz Molina. Bienvenido alcalde. No sabe na' el nene. El compañero José Aponte Hernández, se lo dedica a Carlos José Aponte Hernández, a Néstor Sebastián Aponte Hernández, a Iván Roberto Aponte Hernández, a Jorge Edgardo Aponte Hernández, a Raúl Antonio Aponte Hernández. La compañera Adriana Gutiérrez Colón, se lo dedica a Luis Morales Ortiz. La compañera Nelie Lebrón Robles, se lo dedica a Roberto Figueroa Acosta. El compañero Representante del Distrito 2, Ricardo (Chino) Rey, se lo dedica a Miguel Delgado Láncara. El compañero Cheito Hernández Concepción, a Jorge Luis Ayala. El compañero Víctor Parés, se lo dedica a Milton Maury Martínez. El compañero Georgie Navarro a Juan Velázquez Navarro. El compañero Ángel Morey, se lo dedica al licenciado Edgar González Milán. El compañero Junior Pérez Ortiz, se lo dedica al ingeniero Ferdinand Cedeño Rivera. Nuestra Vicepresidenta Yashira Lebrón, se lo dedica a José Antonio Lugo Vega. El compañero Félix Pacheco, se lo dedica a Carlos Pérez Pérez (Sangre Azul). El compañero Pellé Santiago, se lo dedica a Gil Alfredo Barbosa Félix. La compañera Elinette González, se lo dedica a Oscar González Rosado. El compañero Edgardo Feliciano, se lo dedica a Juan Ortega Álamo. El compañero Jerry Nieves, se lo dedica a Wilfredo Rosario Torres. El compañero Edgar Robles, se lo dedica a Héctor Manuel Velázquez Medina. El compañero Joel Franqui, se lo dedica a Carlos Rosa Acevedo. El compañero Reinaldo (Rey) Figueroa se lo dedica a Jaime Cortés Román. El compañero Portavoz Alterno Wilson Román se lo dedica a Marcelino

Cruz Tavárez, un amigo de siempre. La compañera Odalys González se lo dedica a Aníbal Morales Soto. La compañera Lilibeth Rosas se lo dedica a Ángel (Pepe) Avilés Nadal.

Y quién no conoce, ¿verdad?, a esta persona que voy a mencionar, pero el compañero Emilio Carlo se lo dedica, bienvenido Representante, a Norman Felipe Ramírez Rivera. La compañera María Martínez Vázquez, se lo dedica a Nelson Juan Vélez Concepción. El compañero Joito Colón, se lo dedica a Jesús Pérez Martínez. El compañero Ensol Rodríguez Torres, se lo dedica al exalcalde de Guayanilla Ceferino Pacheco Giudecelli.

Y este es otro de la casa, el compañero Tito Fourquet, se lo dedica al licenciado Roberto Cruz Rodríguez, bienvenido Representante. Y también de la casa y amigo personal el compañero Domingo Torres García, se lo dedica al honorable José A. González Gilbes. El compañero Josean Jiménez, se lo dedica a Ángel Luis Alvarado Rojas. El compañero Chino Roque García, se lo dedica a Héctor Reyes. La compañera Gretchen Hau, se lo dedica a Francisco Casillas Collazo. El compañero Fernando Sanabria, se lo dedica a Luis Pérez Guzmán. La compañera Vimarie Peña, se lo dedica a José Rodríguez Padró. El compañero Conny Varela, se lo dedica a Anthony González Navarro. El compañero Vicepresidente Ángel (Junior) Peña Ramírez, se lo dedica a Joseph Alago Traina, no es Gary, por si acaso. El compañero Christian Muriel, se lo dedica a Ramón Luis de Jesús Velázquez. La compañera Sol Higgins Cuadrado, se lo dedica a Alejandrino Mendoza Ortiz.

Nuestro compañero Presidente, Carlos (Johnny) Méndez, se lo dedica a Víctor Torres Santiago y a Julio Rivera Saniel. Bienvenido. La compañera Carmen Medina Calderón, se lo dedica a Kermit Anaya Laureano. La compañera Wanda del Valle Correa, se lo dedica a Jorge J. Rodríguez Camacho. El compañero Sergio Estévez, se lo dedica a Marcos Guerrero Andújar.

Un aplauso para todos.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Señor Portavoz.

SR. TORRES ZAMORA: Señor Presidente, en este momento, en el orden de los asuntos, sería la lectura de la moción que estaría a cargo de este servidor.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Adelante.

SR. TORRES ZAMORA: Primero que nada, buenas, ya buenas tardes, ¿verdad?, no, todavía, faltan pal de minutos, buenos días a todos. Gracias por haber recibido la invitación. Todos ustedes van a recibir de parte los compañeros Representantes y las Representantes que los invitan durante la mañana de hoy a este homenaje, una moción de la Cámara de Representantes en felicitación de este día y de esta ocasión. Y voy a proceder a leer la misma. Cada una, ¿verdad?, tiene su nombre y lee como sigue.

Para felicitar y reconocer, y obviamente la persona que está siendo reconocida, por la celebración del Día de los Padres. En cumplimiento con la Ley número 356 del 23 de diciembre de 1999 se establece el tercer domingo del mes de junio como el Día de los Padres. La Cámara de Representantes de Puerto Rico reafirma su compromiso de reconocer sus logros y aportaciones a nuestra sociedad. A lo largo de cada etapa los padres han sido forjadores de vida, inspirando con su ejemplo, guiando con sabiduría, demuestran liderazgo con sus acciones, fortaleciendo el núcleo familiar. De generación en generación nuestra sociedad ha contado con hombres que, con dedicación, entrega y esmero han asumido con orgullo grandes responsabilidades, desempeñándose en el rol de padres, fungiendo como mentores y guías en la toma de decisiones. A través de su trabajo, su legado se ha extendido convirtiéndose en el motor que impulsa el desarrollo de justicia y la integridad de nuestra sociedad.

Cada padre representa un ejemplo fundamental en la formación de una comunidad más justa, sólida y resiliente. La oportunidad de guiar, orientar y encaminar a las nuevas generaciones constituye un legado invaluable para el bienestar social. Corona de los viejos son los nietos; Y la honra de los hijos, sus padres. Proverbios 17-6, Reina Valera 1960.

Su rol de padres es una pieza fundamental en la formación de una sociedad más fuerte, sólida y resiliente, reflejando plenamente estos valores. Su capacidad para dirigir y encaminar, y

dar consejos a las nuevas generaciones representa un legado invaluable para el bienestar de nuestra sociedad. Él hará volver el corazón de los padres hacia los hijos y el corazón de los hijos hacia los padres, no sea que yo venga y hiera la tierra con maldición. Malaquías 4-6, Reina Valera 1960.

Y por lo antes, la Cámara de Representantes se honra y su Presidente, Carlos (Johnny) Méndez, se honra y enorgullece en felicitar a cada uno de ustedes en conmemoración del Día de los Padres por su admirable compromiso, su amor incondicional y por ser ejemplo de inspiración para presentes y futuras generaciones.

Felicidades a todos.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias, señor Portavoz.

SR. TORRES ZAMORA: Señor Presidente.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Felicidades a todos. Y ciertamente es grato poderlos recibir en esta mañana de hoy.

Señor Portavoz.

SR. TORRES ZAMORA: Señor Presidente, en este momento sería con los mensajes de la ocasión. Como Portavoz del PNP voy a comenzar, voy a ser breve, pero del mismo modo que el día de las madres hice un recuento de mi historia, para aquellos que no la conocían, obviamente, el día de los padres también para celebrarlo aquí para mí es bien especial. Bueno, todo el mundo sabe cómo soy yo, así que...

En el 2018 se suponía que este día yo se lo celebrara a papi, eso no lo saben muchos de ustedes, Johnny lo sabe. En el 2018, este día yo debía haberlo compartido con papi, con Ernesto Torres Torres, Pichy Senior. Un 27 de mayo, varias semanas antes, papito Dios decidió que no estuviera con nosotros, se lo llevó el Señor. Aquellos de ustedes que estaban aquí, los compañeros, no sé si recuerdan que Johnny y la presidencia en ese momento, yo siendo Vicepresidente, se tomó la molestia, y se lo agradezco nuevamente, después de tantos años, de pedirle a mi hijo menor, que estaba en Jayuya, un video a Felipe, de pedirle a mi hijo mayor José Luis un video, y yo sin saber nada aquí, obviamente, con la tristeza de un hijo que acaba de perder su padre en varias semanas, recuerdo como hoy, yo estando ahí sentado donde está Yashira, cuando Johnny menciona mi nombre y ponen el video de mis hijos, y Johnny te lo agradezco firmemente, de verdad, de corazón te lo agradezco y siempre eso vivirá conmigo.

Porque el padre como dije aquella vez. la madre es madre y lloramos con mamá y buscamos aliento del papá, pero como dice la moción, el padre es el que guía también, el que da dirección y todavía yo me acuerdo de la correa negra que tenía papi en casa, porque mami nos daba guía y nos regañaba, pero cuando el viejo llegaba, era el viejo y ahí hay problemas de verdad.

Y realmente a todos ustedes yo lo que quiero es felicitarlos en el día de hoy. Yo como padre porque, obviamente, cuando uno es padre es que empieza a entender la vida, empieza a ver como pasan los años también porque ahí es que empieza a ver los hijos crecer y empezamos a ver como la vida nos pasa, pero también empezamos a ver como esos hijos van creciendo. Y en sus logros vemos la realización de cada padre.

José Luis, el mío se graduó el viernes pasado. Y en esa graduación yo vi el logro realizado de un hijo mayor, los sueños de un padre para con sus hijos y ver un hijo totalmente crecido, ya veintisiete años, pero profesional encaminado a lo que quiere. Y yo sé que todos ustedes están en las mismas. Todos ustedes han visto a sus hijos crecer. Todos ustedes han dado la milla extra por sus hijos. Todos ustedes han hecho lo indecible para que esos hijos echen para adelante y hagan la diferencia.

Hoy, y, para terminar, pero, hoy yo reconozco y a mi lado está Charlie. Charlie Justino Lugo. ¿Y quién es Charlie? Y lo traigo no solamente porque es padre, sino porque tiene una historia de vida increíble. Una historia de vida que él ha permitido a través de su trabajo, llevar y usarla de ejemplo. Charlie es un joven que no se crio en las mejores condiciones, como otros, pero echó para adelante y en un momento dado hizo familia y tiene tres hijos mayores. Pero Charlie... Charlie si me permites la puedo decir, ¿verdad?

SR. JUSTINO LUGO: Yo soy una carta abierta.

SR. TORRES ZAMORA: Yo sé que eres una... yo sé, te pido permiso, pero sé que eres una carta abierta.

Charlie cayó, como ser humano cayó y perdió una familia. Pero cayó señores, cayó. Charlie tuvo un tiempo donde perdió a su familia y perdió a sus hijos, pero en un momento dado el Señor lo tocó y dijo, Charlie se dijo así mismo, "yo tengo que echar para adelante, tengo que salir de esto". Y Charlie fue a ASSMCA y Charlie es un paciente rehabilitado de ASSMCA, es un ejemplo de vida. Tan ejemplo de vida que después que ASSMCA lo ayudó a salir de donde estaba, hoy día trabaja para ASSMCA siendo de las personas que ponen de su ejemplo y de su vida y lo que vivieron y lo que perdieron en un momento dado, en este caso como padre, perdió familia en un momento dado y el Gobierno de Puerto Rico a través de sus servicios lo ayudó a echar para adelante. Y porque lo ayudaron, Charlie decidió en un momento dado decir, "sabes qué ASSMCA, yo estoy aquí". ASSMCA le dio la oportunidad de trabajar, yo quiero ser ejemplo para otro y quiero hablar de mi testimonio de vida. Y Charlie trabaja para ASSMCA levantando vidas. Pero no solamente es eso. Lo traje hoy porque después de haber perdido una familia y haberla recuperado, porque la recuperó.

Hoy día, hace dos años él dice que no adoptó, pero él tiene bajo su tutela un niño de treinta años con discapacidad mental que para efecto tiene nueve años y Charlie lo está criando, lo está cuidando porque Charlie como me dijo, no tiene a nadie más ese niño.

Charlie, yo te dedico el día de los padres porque tú no solamente eres padre, eres ejemplo de superación. Eres ejemplo de los que los portorriqueños tenemos que hacer para echar para adelante y eres el ejemplo de lo que es la crianza en Puerto Rico, de tomar a otro y decirle, "yo te voy a criar y yo te voy a echar para adelante".

Charlie, mi respeto, me quito el sombrero ante ti, mi respeto por lo que haces. Y como Charlie, todos ustedes, que en su hogar y en su núcleo hacen la diferencia por los suyos.

Señor Presidente, esas son mis palabras.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias. Gracias por ese testimonio. Muchas gracias por traernos a Charlie. Charlie, muchas felicidades a nombre de toda la Cámara de Representantes.

Voy a reconocer en este momento con su mensaje a la delegación del Partido Independentista Puertorriqueño, señor Márquez Lebrón.

SR. MÁROUEZ LEBRÓN: Buenos días a todos y a todas. Muchas gracias, señor Presidente.

Comienzo felicitando a todos y cada uno de los padres que se encuentran aquí, que cada una de las compañeras y compañeros de este Cuerpo tuvo bien a invitar y a homenajear porque representan lo mejor de este país y representan por cada uno de ustedes seleccionados aquí lo que debe ser un padre en la sociedad puertorriqueña. De igual forma quiero reconocer de manera especial y enviarle un saludo, que lo acabo de ver a la distancia, a un buen amigo que no sabía que iba a estar aquí, que lo conozco hace muchos años compañero y amigo Ferdinand Cedeño, enhorabuena de que estes aquí. Conocemos tu labor de padre de muchos años, tu labor en defensa de la clase trabajadora y sobre todo de ese maravilloso deporte que es el baloncesto. Enhorabuena.

De igual forma quiero mencionar unas breves palabras sobre los homenajeados de la delegación del Partido Independentista Puertorriqueño. Comenzamos por el compañero Roberto Figueroa que es homenajeado por nosotros, pero en términos particulares por la compañera Nelie Lebrón, para que vean la diversidad que tenemos en la institución que yo represento aquí. Don Roberto ejerció durante muchos años como sargento en la Guarda Nacional Aérea. Luego de retirado, también estudió educación y fue un líder comunitario en su urbanización, el área deportiva, en la fundación de entidades que tienen que ver con la vivienda y siempre, en las pasadas elecciones, candidato del Partido Independentista a Representante. Enhorabuena y me honra su presencia.

De igual forma la compañera Adriana Gutiérrez reconoce al compañero Luis Morales, químico de profesión, trabajó en múltiples farmacéuticas, orgulloso padre y algunos de ustedes aquí conocerán el producto que el fundó, que es el Ron Pitorro Coquí en Mayagüez. Que es la destilería

en Mayagüez que, junto a sus hijas, fundaron esa empresa puertorriqueña que ha ganado muchos premios a nivel internacional sobre lo que representa, no solo parte de nuestra cultura etílica, sino también de la cultura del empresarismo puertorriqueño.

Y a mí me acompaña un cagüeño por adopción, pero un jíbaro de San Germán super reconocido en este país, el profesor Luis Domenech. Catedrático por muchos años en la Universidad de Puerto Rico Recinto de Cayey, quien formó a muchos maestros y maestras de educación física en este país, un gran padre también, en el ámbito de ese deporte que a mí me apasiona, el baloncesto. Fue quien llevo a José Rafael (Piculín) Ortiz por primera vez a San Germán y lo demás es historia. Domenech también ha sido candidato del PIP en múltiples ocasiones y nos honra tener a estos patriotas aquí, exaltados en el Salón de la Fama del deporte cagüeño.

Pero de igual forma quiero reconocer a cada uno de los padres que en este país están presentes en la crianza de sus hijos, que luchan todos los días, que salen a trabajar, que los crían, que los ven crecer, que no ayudan, sino comparten las labores del hogar y que también están presentes en todos esos procesos de vida de sus hijas e hijos en Puerto Rico. De igual forma los abuelos que crían, que en este país cada día aumentan más por diversas circunstancias de la vida que cuelga mencionarlas aquí, pero que no solo criaron hijo, sino que están criando nietos y aquellos que no crían, pero que somos sumamente alcahuetes con nuestros nietas y nietos, también a ellos una felicitación en esa etapa de la vida de consentir, de querer y de amar de otra forma. De igual forma también, mi apoyo, mi reconocimiento y mi solidaridad a todos los padres que aman a sus hijos e hijas sin importar cómo son o quiénes son sin importar su género, su identidad de género, porque el amor siempre es amor y la justicia siempre es justicia.

Y también quiero reconocer y enviarles un inmenso abrazo a unos padres que el próximo domingo, no van a poder abrazar a sus hijos. Son esos hermanos caribeños, esos hermanos en su gran mayoría dominicanos, que muchos de ellos construyen esta sociedad, que son parte integral de esta sociedad y que unas políticas racistas y xenófobas los tienen ahora en carpas con alambre de púa y no podrán con sus manos callosas abrazar este próximo domingo a sus hijos y a sus nietas. A ellos, como caribeños y como puertorriqueños mi abrazo y mi solidaridad. No puedo dejar pasar por alto también un abrazo grande a todos y cada uno de los padres que son jubilados y que siguen luchando por sus derechos y por sus pensiones.

No voy a cerrar este turno sin hablar de una figura que para mí fue fundamental en lo que yo creo, mi señor padre. Que no tuvo la oportunidad en aquel noviembre del 2016, ver que por primera vez salí electo no solo para representar una organización, sino para emular su ejemplo de servidor público. Y por eso siempre y por muchas razones estaré siempre luchando por la justicia social. Porque cuando yo era un pequeño niño y llegaban las tormentas a Puerto Rico y afectaban a la gente más pobre de mi barrio Celada en Gurabo, quien lidereaba el recogido de alimentos, el recogido de comida era mi señor padre, y desde pequeño me enseñó el sentido de solidaridad. Cuando desde su querida y adorada Capilla Madre Cabrini de la Iglesia Católica de Celada, ya yo más joven incluso de adulto en las Navidades, en Acciones de Gracia, en fechas especiales, le pedía a toda la comunidad que llevaran alimentos a la Capilla, y nos tocaba a sus hijos e hijas junto a él repartirlos por todo el barrio. Es un sentido de humanidad, es un sentido de justicia, es un sentido de cristiandad y de un catolicismo perseverante siempre.

Y el elemento de rectitud y honradez lo aprendí con él por sus treinta años de servicio público, dirigiendo personal en un hospital, pero a mi casa llegaba en las noches la gente del barrio y del pueblo a que él los ayudara a conseguir citas para los hospitales. Yo creo que ahí yo aprendí, lo que yo siempre digo, que la salud es un derecho humano. Y siempre fue el tesorero de la Asociación Recreativa del barrio, porque la gente confiaba en su decencia para manejar el dinero. Es mi norte, es mi héroe en la vida, no está presente, pero siempre estará presente en mi vida como parte de un ejemplo que fue para mí.

Y para todos los padres de este país y de este mundo cierro con unos de los poemas de uno de mis poetas favoritos que me parece que recoge todas las palabras que he dicho aquí. De don Pablo Neruda, "A mi padre". "A Dios doy gracias por ser mi padre. Por tus reproches y consejos.

Por el bien que me enseñaste y de mi ser siempre cuidaste. Por ser padre bondadoso, lleno de paz y sabiduría. Porque amas la verdad. Justicia y rectitud en demasía. Por ser mi padre amado y enseñarme la caridad. Sentimientos nobles te cubren. No conoces la maldad. Caballero noble y parco, me enseñaste a luchar. Aspirando siempre a lo más alto y a mis sueños no renunciar. Por aborrecer todo lo malo. Por tus celestiales valores. Por guiarme de la mano en senderos llenos de flores."

Muchas gracias, señor Presidente. Esas son mis palabras.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias al compañero Márquez Lebrón, por las expresiones de la delegación del Partido Independentista.

Corresponde ahora el turno a las expresiones de la Portavoz del Proyecto Dignidad, la compañera Burgos Muñiz.

SRA. BURGOS MUÑIZ: Buenos días, señor Presidente, compañeros legisladores, invitados, a todos los padres presente y al pueblo de Puerto Rico.

Hoy nos honramos distinguir en este honroso Cuerpo a la figura clave del orden, la provisión y la estabilidad humana, los padres. En estos tiempos en que agendas globales, gobiernos y medios de comunicación buscan echar abajo la masculinidad y la paternidad, este homenaje es un paso correcto para rescatar la importancia de papá en la vida de los hijos, la familia y la sociedad.

Desde antes de juramentar a mi cargo, estoy convencida de la importancia de la familia entre hombre y mujer como base de cualquier sociedad. Hoy, Puerto Rico enfrenta retos familiares y propiciar una masculinidad y paternidad correcta es un paso seguro para el mejor porvenir de esta y las futuras generaciones. Hoy, más que nunca, hay que reivindicar la figura paterna. Ser padre no puede ser visto como un castigo, una carga emocional y económica. Ser padre debe ser un acto de amor, no de separación, división y atropellos de parte del sistema.

Hoy quiero reconocer a todos los hombres que son padres biológicos y aquellos que para el bien de la humanidad acogen la paternidad desde su corazón. En nuestra sociedad no podemos continuar con una lucha de sexos, con una ideología anticientífica y fallida que odia a la mujer y busca hacer desaparecer al hombre de la faz de la tierra. Hoy, más que nunca, la familia debe volver a ser la base de nuestra sociedad puertorriqueña. Me honro en ver tantos hombres valientes que asumen su paternidad sin temor y hoy están siendo homenajeados en este hemiciclo, donde muchas veces los Proyectos que se han aprobado a lo largo de la historia han lacerado la paternidad.

A ustedes hombres que han sido atropellados por el sistema, los medios de comunicación, las agendas globales y las injusticias, no están solos. Aquí estamos con ustedes. Mi apoyo total a recuperar la figura paterna en las discusiones sobre la vida, la familia, la economía, el trabajo y las virtudes. La violencia generalizada que enfrentamos en Puerto Rico tiene una gran correlación con la ausencia de la figura paterna en muchos hogares y desde aquí debemos aunar esfuerzos por no seguir invisibilizando la figura paterna. Soy propapá, porque sin una madre y un padre ninguno de nosotros estuviésemos aquí.

Siguiendo esta línea, quiero reconocer a un gran amigo y excelente padre, Pedro Montañez Serrano, quien nació el 22 de enero en la Ciudad Vaquera de Bayamón. Hijo de Pedro Montañez Avilés y Amalia Serrano. Fue criado en un hogar en la fe cristiana desarrollándose con profundos principios y valores que le caracterizan hasta hoy. En el 1974 contrajo matrimonio con María Avilés Rosario, Leni, con quien procreó cuatro hijos, Yeritza, Gina, Mariela y Pedro Junior. Es abuelo de seis nietos y un biznieto, sin contar con los hijos de crianza, nietos y biznietos a los cuales no los engendró de sangre, sino en el corazón, brindándole amor y la calidez de su hogar para ser parte de la familia. Fue ordenado como pastor y fundó la primera iglesia de Corintios 13, Defensores de la Fe en Cataño, la cual pastoreó con gran dedicación por cuarenta y dos años, impactando toda una comunidad y poniendo todo su empeño para sanar los corazones heridos y desarrollar mejores servidores para nuestro terruño borincano.

Lo más significativo que se puede destacar en la vida de don Pedro es la conciencia de que su familia es su primer ministerio, por encima de cualquier cosa. Esta conciencia no solo ha sido de palabras, sino de una demostración incansable de que un padre que inspira debe ser reflejado en

la vida de sus hijos. Desde sus inicios en la paternidad, asumió con responsabilidad y diligencia el rol en su seno familiar de apoyar, enseñar, cuidar, proteger y proveer para el bienestar de los suyos. Como cuestión de hecho, se tomó como tarea indelegable preparar el primer alimento del día a su familia, el desayuno, lo cual disfruta al día de hoy. O sea, que sus hijos nunca han probado un desayuno de su mamá, siempre ha sido su papá. Durante la etapa escolar de sus hijos era el que los llevaba y buscaba a la escuela, mientras su amada esposa laboraba como maestra de escuela. Le gustaba resaltar cada etapa de desarrollo de sus hijos, siempre con gestos, con un gesto con algún detalle para afirmarlos en los procesos de vida, que como seres humanos tenían que enfrentar. Esto siempre con una sonrisa y un buen sentido del humor. Además, su amor y servicio se extendía desde su hogar a su comunidad donde hay necesidad haciéndose disponible, desde cortar grama, hasta servir de consejero a jóvenes y matrimonios que le buscan para que los escuche y les brinde un consejo sabio y oportuno.

Don Pedro, ha sido instrumento de enseñanza dentro y fuera de Puerto Rico con su estilo único para que comunidades puedan enriquecerse y ser transformadas por el amor de Dios. Es así como en el 2020 nació un proyecto, Casa de Protección Ama Nacer, el cual alberga niñas de cero a dieciocho años de edad víctimas de trata humana en Honduras. Un hermoso Centro que brinda refugio, amor y una oportunidad de vida para que puedan sanar el estigma de ser víctimas y crezcan dignificadas por el amor recibido a través de Don Pedro y su familia. Demostrando así la importancia de un padre para la vida de sus hijos, la familia y la comunidad.

Por lo antes expuesto, yo como amiga de Don Pedro, que lo conozco a él y conozco su familia, para mi es un honor, un privilegio hoy honrar a Don Pedro Montañez Serrano y ser parte de la celebración de todos y cada uno de los padres que están hoy aquí. Mis felicitaciones para todos, mis cariños y mi respeto.

Esas son mis palabras, señor Presidente.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias a la compañera Burgos Muñiz y por las expresiones del Proyecto Dignidad.

Corresponde ahora a hacer las expresiones al Portavoz de la delegación del Partido Popular, señor Torres García.

SR. TORRES GARCÍA: Señor Presidente, el mensaje de la ocasión lo va a estar ofreciendo el compañero Edgardo Feliciano.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Adelante, señor Feliciano.

SR. FELICIANO SÁNCHEZ: Buenas tardes, señor Presidente y a todos los compañeros y personas presentes en esta Cámara de Representantes, especialmente a los padres y homenajeados en este día.

Hoy nos disponemos a celebrar esta sesión especial con motivo de la conmemoración del Día de los Padres. Para mí es un honor poder llevar el mensaje de nuestra delegación a todos los aquí invitados. Como también a aquellos compañeros Representantes que son padres y así reconocerles por su extraordinario compromiso con la familia y nuestra sociedad.

Por ello, primeramente, quiero extenderle un saludo afectuoso y con mayor de los respetos, felicitarle y nuevamente reconocerle por desempeñar un rol tan fundamental como lo es ser padre. Somos conscientes de la entrega y el esfuerzo que dicho rol requiere, son ustedes ejemplos de fortaleza y quienes día a día se levanta para hacer mucho empeño y dedicación por ser proveedores en sus hogares y así evitar, y así servir como guías y encaminar la familia.

Hoy con mucho orgullo le extendemos este reconocimiento sabiendo los retos que como padre y sociedad en general enfrentamos. Sin embargo, no ha sido obstáculo que impida que ustedes impactan con mucho amor, sabiduría, pero sobre todo firmeza, los valores y principios para construir un mejor Puerto Rico, ustedes mismos, sus hijos y familias. Resaltamos nuestra profunda admiración para quienes en el medio de los desafíos más complejos han podido levantarse y no abandonar la misión tan importante que le concedió la vida y más aún Dios, de poder desempeñarse como padres y servir para fomentar mejores personas desde el amor, la dedicación, el respeto y la entrega.

No es trabajo fácil el que le ha tocado y por eso hoy están aquí siendo reconocidos cada uno de ustedes. Es un verdadero honor tenerles aquí en el día de hoy y servirles. Gracias infinita por todo lo que aportan a nuestro país, somos reflejos de ustedes, nuestra sociedad lo es. Por ello además, quiero extender extensivo este reconocimiento no solo a quienes son padres biológicos, sino también aquellos que son abuelos, tíos, padres adoptivos, padrastros. Es un verdadero privilegio contar con puertorriqueños como ustedes quienes diariamente se preocupan por aportar a una mejor convivencia y así construir un mejor país desde todas las acciones que empañan sus hogares, trabajos y comunidades.

Este mismo sentir quiero extender mi más sincero reconocimiento y felicitación al señor Juan R. Ortega Álamo, padre y abuelo ejemplar y a quien me complace tener como invitado homenajeado en el día de hoy.

Juan, es un moroveño, padre de dos hijos y abuelo, que ha servido como ejemplo a nuestra comunidad. Es reconocido por ser una persona carismática y de muncha entrega y pasión en el deporte. De este modo es reconocido por ser un deportista destacado en el béisbol y su trabajo con las pequeñas ligas. Fungió, además, como director de Recreación y Deportes del municipio de Morovis. Asimismo, trabajó mano a mano como comentarista honrador del Baloncesto Superior Masculino en Morovis para la época de los ochenta y los noventa y el narrado oficial del tan conocido Maratón del Jíbaro. Pero Juan, no solo se ha destacado en el ámbito de los deportes, sino también como servidor público y líder comunitario quien ha ayudado en múltiples ocasiones a identificar entidades para allegar recursos a nuestras personas con mayor necesidad y personas vulnerables.

Como abuelo ha levantado a un nieto, que hoy también me honro en reconocer desde otra perspectiva y que se encuentra en las gradas. Pido, por favor a Johnell Torres Ortega que se ponga de pie. Johnell, es un deportista destacado en el tenis de mesa del *Morovis Table Tennis Club* y bajo este ha alcanzado varias medallas de oro por lo cual le felicitamos y pido un fuerte aplauso a Johnell. Estos logros de este joven que ha enfrentado adversidades por distintas circunstancias, no hubiese sido lo mismo sin el apoyo de su abuelo Juan, quien es su pilar y lo ha llevado a vencer los obstáculos con mucha gallardía y esfuerzo para hoy ser el joven exitoso que es.

Estos son los valores y acciones que queremos destacar de nuestros padres, quienes de distintas facetas levantan a nuestros niños y jóvenes para resaltar anteriormente, construir mejores personas y así promover una mejor convivencia y un mejor Puerto Rico. Es su compromiso el de reconocernos hoy y es que, con gran valor, impacto eterno que dejan sobre las vidas de las personas.

De igual forma, señor Presidente, si me lo permite quiero reconocer hoy al alcalde de Vega Baja. Uno de los municipios que me honro en representar y quien hoy se encuentra como homenajeado del compañero de delegación Torres Cruz. El honorable Marcos Cruz Molina, como es de conocimiento general, nuestro alcalde, es padre adoptivo de unos hermosos niños junto a su esposa. Marcos, al igual que nuestro Presidente de este Cuerpo, ha promovido firmemente este tipo de acción y por eso hoy le estamos aquí homenajeándole. Gracias alcalde por ser esta opción para estos niños, por enfrentar este rol de padre para ellos y luchar siempre por un mejor futuro para tus hijos y para nuestro pueblo. Gracias también a nuestro Presidente, Johnny Méndez, por promover desde esta Asamblea Legislativa política pública a favor de la adopción. Nuevamente felicidades a todos los padres aquí presentes. Continúen forjando mejores familias y gracias por su compromiso con nuestra sociedad.

Esas son mis palabras, señor Presidente. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias, señor Feliciano Sánchez, por las expresiones a nombre de la delegación del Partido Popular.

Y en este momento me honra reconocer por el Partido Nuevo Progresista al caballero que trajo a toda la familia para homenajear, a los Aponte Hernández. El compañero, Presidente, Aponte Hernández.

SR. APONTE HERNÁNDEZ: Muchas gracias, señor Presidente y compañeros de Cámara.

Comienzo por agradecerle a Dios que nos permite estar en esta mañana y tarde ya, celebrando esta actividad y este reconocimiento, agradecerle a usted que me haya privilegiado con esta oportunidad.

Reconocemos a padres, y en ese reconocimiento a padres, yo le reconozco a usted que se ha dado a la tarea en un momento dado de ayudar a su esposa en la crianza de sus hijos. Y más recientemente en asumir la responsabilidad de Alysha. Eso, es digno de reconocer. Y le pido, igual que pido para todos los demás padres, no solamente de lo que están en este recinto, sino de los que nos puedan estar escuchando y de todos los demás, le pido a Dios bendiciones para nosotros poder desempeñar la responsabilidad que conlleva ser padre.

Hay quien en un momento dado me preguntó, ¿por qué los cinco hermanos? Bien sencillo. Porque hubiese querido tener a uno, y como ese uno no puede estar hoy aquí, porque está sobre nosotros, pues traje a los que él engendró. Hubiese querido reconocer a mi padre, Carlos María Aponte Buxó. Pero ya no lo tenemos fisicamente. Y que mejor entonces, que tener el ejemplo de lo que fue su crianza. ¿Y cuál es el mejor ejemplo? Pues, yo he tenido la dicha de ser el menor de seis hermanos, varones los seis. El mayor me acompaña hoy, y los otros me pidieron excusarse por diferentes razones de lo que es el día a día de las responsabilidades que uno asume. El mayor y a quien identifico como mi segundo padre, Carlos José. Que muchas enseñanzas hemos tenido de papi, de mami que ocupaba en muchas ocasiones el espacio de papi, que era a quien le teníamos miedo en casa.

SR. APONTE HERNÁNDEZ (HERMANO): Fuego.

SR. APONTE HERNÁNDEZ: Eso lo dijiste tú, no yo. Porque la mirada firme, el no a tiempo, una chancleta que aparecía en algún sitio de vez en cuando, un vaso de agua, tan sencillo como eso, pero nos hizo ser, nos hicieron ser, hombres de bien. Y me lleno el pecho diciéndolo porque nosotros estamos aquí hoy representando a la comunidad. Nosotros como Representantes, y como Representantes tuvimos la oportunidad de traer quienes puedan representar a la comunidad de padres. Y vuelvo a decir, yo me siento honrado de poder haber reconocido a mis cinco hermanos. Y no voy a ir sobre el desempeño y las enseñanzas que cada uno de ellos ha podido inculcar y representar en mi desarrollo. Pero qué bonito y que agradecido, señor Presidente, que me permite este momento. ¿Que nos corresponde? Nos corresponde el privilegio como padres. Nos corresponde la responsabilidad como ciudadanos. Nos corresponde la obligación como cristianos de llevar un mensaje de rectitud para tener un Puerto Rico mejor. No es ser padre por ser padre, eso es fácil. Es ser padre por asumir la responsabilidad que ello conlleva. Y por eso quise reconocer al Presidente, porque él ha asumido la responsabilidad, no de engendrar, pero de criar, de dar dirección. Y aquí hay otros que de igual manera lo han hecho. Hacia eso es que tenemos que mirar.

Dios creó al hombre y a la mujer. Y en la sociedad que estamos viviendo, en ocasiones se cuestiona y se establece el aspecto de género, pero la realidad es que somos hombre y mujer. Aun cuando uno se sienta que no es, la realidad es que es hombre y mujer. Y aun en aquellos momentos de los que creen que pueden traer al mundo sin tener una relación con un hombre, lo consiguen mediante el producto de un hombre, porque así lo creó Dios. Y no voy a entrar en filosofar sobre ese particular, porque sé que hay algunos que me aplaudirán y otros que me criticarán. Pero, las realidades son las realidades y uno tiene que vivir con las realidades.

Señor Presidente, hay quien puede, en ocasiones, cuestionar estas sesiones, están gastando dinero del pueblo. Yo no las critico, señor Presidente, pueden ser de más costo, de menos costo. Yo no la veo ni de costo, yo la veo de inversión, de inversión en lo que es resaltar al ser humano, sea el hombre, sea la mujer, sea el servidor público, sea el deportista, sea el niño que va creciendo y que está demostrando en su desarrollo que tiene las capacidades para servir de ejemplo, porque en muchas ocasiones decimos, el futuro de Puerto Rico y nos equivocamos, los niños son el presente y el futuro, porque cuánto nosotros no aprendemos de mirar el desempeño de un niño, de esa humildad, de ese desprendimiento. Y dijo el Señor, "Dejad que los niños vengan a mí". Dejemos

que los niños nos eduquen, nos inspiren y nos lleven de la mano para cada día ser mejores seres humanos y mejores servidores públicos.

Señor Presidente, son mis palabras y de nuestra delegación. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias al compañero Aponte Hernández, que habló a nombre de la delegación del Partido Nuevo Progresista.

En este momento voy a tomar la palabra, este servidor. Primero, quiero reconocer que con nosotros se encuentra el alcalde de Lajas, Jayson Martínez, está aquí presente también. Reconozco al buen amigo, alcalde de Vega Baja, Marcos Cruz, que es uno de los homenajeados. Y a pasados Representantes, podemos decirlo, casi de la misma clase, de la clase del 2004, el compañero Norman Ramírez que está aquí presente desde Cabo Rojo, Puerto Rico. Y el buen compañero June Rivera, que también está aquí presente. Y Roberto Cruz, quien fue maestro de nosotros en un momento dado cuando llegamos aquí, a la Cámara de Representantes.

Hoy es un motivo especial, precisamente... Ah, y el exalcalde de Guayanilla, Ceferino. Gracias por estar aquí también presente. Que bueno poderlo saludar nuevamente.

Hoy es un día muy especial para todos y cada uno de nosotros, porque tenemos a bien recordar lo que es la figura del padre, con la presencia de todos y cada uno de nuestros invitados, porque todos ustedes son de diferentes profesiones, de diferentes estratas sociales, unos curtidos por el sol, otros guardados y conservados en oficinas frías con aires acondicionados, pero en la inmensa mayoría son personas que han trabajado y han construido este pueblo puertorriqueño. Todos y cada uno de ustedes son ejemplos de lo que es el ser puertorriqueño, de lo que es el jíbaro puertorriqueño, de lo que es la persona con altos valores morales que no solamente han levantado una familia, sino que han seguido aportando en nuestra sociedad, cuidando entonces a sus nietos, algunos cuidando a sus bisnietos, otros sencillamente adoptando o criando hijos de otro. Pero de alguna manera han dejado una huella indeleble en su función o en la función o en el mejor ejemplo que nos dio a nosotros el Padre Celestial. Yo creo que ser padre no solamente es el engendrar un hijo, ser padre es ser modelo, ser padre es ser educador, ser padre es el consejero, ser padre es el amigo.

Yo tuve la bendición de tener un excelente padre que lo más que llegó fue a un cuarto grado de escuela, regó abono en la caña de esta isla. Fue comerciante por muchos años en el pueblo de Fajardo, pero me enseñó algo que es, algo que tiene mucho valor y es sencillamente ser siempre leal, ser sincero y que cuando uno da esa palabra uno mantiene la palabra. Gane o pierda en el negocio, uno mantiene su palabra y uno mantiene los compromisos. Y la inmensa mayoría de los que están aquí, uno nada mas de verlos y mirar su rostro, son esa clase de persona. La persona que tiene la interesa, la persona que tiene la convicción, la persona que sencillamente han demostrado durante toda su vida el que aun cuando caigan, se levantan, y que con su ejemplo enseñan a los demás. Personas que se levantaron porque la inmensa mayoría ya ustedes están retirados, algunos que otro todavía está trabajando. Personas que con su ejemplo trabajaron de sol a sol para llevar el pan a sus hogares, pero no solamente a sus hogares, sino a sus comunidades porque a la misma vez trabajaban para sus comunidades.

Yo soy de esa escuela, de la escuela que mi padre trabajaba de sol a sol y era gallero, era comerciante, pero también era el que trabajaba para la iglesia, era el que trabajaba para la escuela, para la comunidad donde en mi casa se recibía a todo el mundo y a exconfinados les daba hasta alberge, para que se quedara en la casa en lo que podía ayudarlos a conseguir trabajo. Ese es el ejemplo que a mí me dieron y ese ejemplo es el que yo le quiero dar a mis hijos y a mí hija. Es el ejemplo y la convicción que tengo y creo que es lo mejor para el pueblo puertorriqueño.

Un padre que me enseñó el respeto a las instituciones, el cumplimiento con la ley, pero más que todo tener la estadidad moral para poderle demostrar a los demás lo que es correcto y tener la capacidad para cuando cometa un error aceptarlo, levantar las manos y seguir hacia adelante. Y ese yo creo que es el mejor ejemplo que ustedes nos han dado a nosotros y que nosotros tenemos que transmitir a las generaciones futuras.

Así que, gracias a los compañeros y compañeras por haber traído a estos hombres a este recinto tan histórico del pueblo puertorriqueño que es la Cámara de Representantes. Que es el Cuerpo más representativo de nuestra sociedad y que es el Cuerpo parlamentario más antiguo que tenemos en Puerto Rico fundado en 1900, que este año cumple 125 años de historia, de servirle bien al pueblo puertorriqueño con todas las representaciones de los partidos políticos que aquí han dado.

Así que, agradezco la presencia de todos y cada uno de ustedes. Muchas gracias.

Y ahora, él no lo sabe, pero lo tiene que hacer, corresponde como aceptación de este acto en representación de todos los padres que están aquí presentes, a uno de mis homenajeados, a Julio Rivera Saniel. El señor Rivera Saniel le corresponde la aceptación por todos los padres que están aquí presentes... Democráticamente.

SR. RIVERA SANIEL: Eso sí es una sorpresa, saludos.

Gracias al señor Presidente por la invitación y el reconocimiento a todos los padres que están aquí en el día de hoy y el reconocimiento de esa función tan importante que la vida nos ha conferido. Yo le dov gracias a Dios todos los días por el privilegio de ser padre. Es un privilegio que me honra, ¿verdad?, y que no hay ningún privilegio mayor a ese, al haberme convertido en padre y todos los días le pido a Dios la sabiduría para poder ejercer ese papel con la entereza que requiere, con la fortaleza y con la sabiduría que requiere. Después de todo se nos ha dado el privilegio de no solamente engendrar, porque engendrar, pues, lo puede hacer cualquier persona, ¿verdad?, mucha gente tiene la posibilidad de engendrar. Estamos hablando de guiar a una persona, de darle forma a la vida de una persona. Lo de engendrar es fácil, ¿verdad?, lo demás es lo que es importante. Hay mucho padre y madre ausente en la vida de sus hijos. Así que, en la parte de engendrar, pues claro que es parte del proceso, pero en lo demás es lo importante y lo que creo que nos convierte en padres y madres en mayúsculas, el poder estar presentes en las vidas de nuestros hijos e hijas. El convertirnos no solamente en figuras de disciplina, sino también, y creo que con el tiempo eso ha ido cambiando y se nos ha ido permitiendo el expresarnos de maneras distintas no solamente desde la disciplina que es muy importante, pero también el convertirnos en figuras afectivas, el no tener temor en mostrarle a nuestros hijos e hijas cuanto los amamos y manifestarlo y decirlo, te amo.

Antes era un poquito más complicado, ¿verdad? Yo creo que dependiendo de la época en que nos criábamos pues a nuestros padres a lo mejor le costaba un poquito más, porque las crianzas imponían unas barreras más complicadas, había que establecer una barrera y el asunto afectivo era como complicado. El abrazar, el dar besos, el decir te amo, eso afortunadamente es una barrera que se ha ido abriendo y que bueno que podemos manifestarlo, ¿no?

Así que, agradezco nuevamente a la vida la posibilidad de convertirme en padre, agradezco la posibilidad de darle forma, junto a mi esposa, a la vida de esa niña que es nuestra razón de ser. No existe tarea más importante, ninguna, que esa la de darle forma a esta niña. Y honro todos los días y desde aquí agradezco la oportunidad para reiterarlo, la vida de mi padre y de los padres de mi familia y también la de aquellos que han entendido que la paternidad es un ejercicio que trasciende el convertirnos en proveedores en lo económico, pero también que implica la necesidad de convertirnos en proveedores de espacio emocional, de ayuda cuando es necesario, de un buen consejo cuando se requiere y sobre todo de un amor profundo que debe ser expresado todos los días.

Gracias a la Cámara de Representantes por la invitación que nos ha extendido a todos y a todas ustedes que están aquí en el día de hoy y mi abrazo a todos los padres que se encuentran aquí agradeciendo como decíamos el enorme privilegio de poder llamarme papá. Que tengan buen día. SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias al compañero Julio Rivera Saniel. Julio es de Rio Grande de allá del distrito de la compañera Carmen Medina, pero su madre, que es la matrona es del pueblo de Fajardo. El mejor pueblo de todo Puerto Rico.

- SR. RIVERA SANIEL: Ella no debatiría.
- SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Nada controversial.
- SR. RIVERA SANIEL: No, no.
- SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Compañero, Portavoz Torres Zamora.
- SR. TORRES ZAMORA: Señor Presidente, con esos mensajes hemos concluido la actividad honrando los padres y el valor de los padres en Puerto Rico.

En este momento solicitamos de Su Señoría para terminar los trabajos de esta sesión especial, no sin antes recordarle a los compañeros y a los invitados que estaremos tomando la foto de rigor frente al estrado presidencial.

SR. PRESIDENTE (MÉNDEZ NÚÑEZ): Muchas gracias al compañero.

Siendo así esta sesión especial celebrada hoy 12 de junio del año 2025 culmina a las doce y cuarenta, no sin antes recordarle a los compañeros y compañeras que la sesión ordinaria comienza a la una de la tarde.

Se cierran los trabajos a las doce y cuarenta sine die.